
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

「振り返りの効能」  

 私の住まいの道向かいに家具職人の方がいらっしゃいました。住居兼作 

業所となっていて、毎日仕事が終わるとタバコを燻らせ、ビールを片手に 

その日手がけたご自分の「作品」を眺めるのが日課でした。私は仕事終わ 

りの「ご褒美」の時間なのだと思っていたのですが、それはある意味、そ 

の日の大切な仕上げの時間だったのです。 

 学校での「学習」に置き換えると、授業時間最後に取り組む「振り返り」です。おじさんが「今 

日の出来映えをチェックしているんだよ。じっくり、落ち着いた時間の中で眺めていると、次は 

どうやって難しい箇所や、自分の求める美しさ、機能に迫れるかが浮かんでくるんだよね。」と 

満ち足りた笑顔で応えてくれたのを今でも覚えています。 

 最近では学校教育での「振り返り」は必須のものとなってきていますし、企業では「振り返り」 

のメリットを生かしてプロジェクトの成功に繋げているとも耳にします。 

社会全体で多くの分野で取り入れている「振り返り」とは、取り組んだことをより良くするた 

めの次の一手や、もっと効率的な方法を模索することを目的とする「次のステップを考えること」

です。その対象は「失敗」とは限りません。つまり「失敗」の反省ではなく、これからの未来に

焦点をあてているのが「振り返り」といえます。 

また、振り返りを行う最も大きな意義は、モチベーションの向上です。  

単に作業（学習）をこなしているだけでは、自分の行った作業の意味や

改善点を把握できず、ルーチンワークになってしまいがちです。 

定期的に振り返りを行なうことは、自分の成長を自覚し、毎日の業務 

（学習）を点ではなく線でとらえることが出来るようになります。結果、 

現在行っている業務（学習）にやりがいを見出せるようになるのです。 

道向かいに住む、家具職人のおじさんは、何十年も前から毎日ずっと「振 

り返り」に取り組んできたのだと思うと畏敬の念を抱きます。 

前期が終わります。1 年間の折り返し地点です。あらためて振り返りの

「目的」「意義」を確認して自身の往路を振り返ることで、後半の復路は気持ち良い快走とな

ることを期待しています。 

 

 

 

２０２１年（令和３年）度 

藤沢市立善行中学校 学校だより 
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10月の主な予定 

10/ 2（土）～部活動再開                   /18（月）～/19（火）3 年修学旅行（3 年/20午後登校） 

/ 7（木）一斉委員会             /21（木） 2年 まなび場ジュニア 

/ 8（金）前期終業式（～最終下校 17:30）       3年 三者面談 ～ /28（木）まで 

/11（月）秋季休業            /26（火） 1年 平和教育 

/12（火）後期始業式（最終下校 17:00～） /27（水） 生徒会選挙 立ち会い演説会・投票 

 /14（木）全校評議会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「生徒会選挙活動開始」 

 9月 15日（水）に生徒会選挙放送集会が行われました。 

選挙管理委員会の発案で、現生徒会本部役員それぞれから、活動 

を振り返っての感想、立候補した理由、次の代に伝えたいことなど 

本音を伝えてもらいました。個々の成長や活動のすばらしさを全 

校で共有できる機会となりました。 

 また、現生徒会本部が作成した「活動紹介」の動画が公開されまし 

た。生徒会本部室の様子や部活動等への貸し出しテントの組み立て方な 

ど、楽しくわかりやすいビデオでした。現生徒会の個性、役員の個性 

が伝わってくるものでした。 

 現生徒会は残された日々で締めくくりを、そして 1，2年生は後期か 

らの活動に向けて動き出してください。 

 

 

 

「Chromebook持ち帰り調査」 

              9月 27日（月）に Chromebookの家庭での活用に向けて、接続、操 

作、学校との双方向の交信における問題の有無を確認するために、機 

器を持ち帰り試してみました。担任との会話、クラスメートとの会話 

もスムーズに出来、今後ルールの確認や学習への活用を実践していき 

ます。 

まだまだ活用法を学習し、発想をいかしたものにしていくには時間 

「クラス全員と担任が交信中」がかかると思いますが、一歩一歩進めていきたいと思います。  

 

「３年練習始まる ー 合唱コンクール ー」 

 9月 22日（水）より 3年生のみ合唱練習が始まりました。練習 

段階と本番での感染症対策に十分配慮しながら、10月 15日（金） 

5時間目に 3年生のみでの「学年合唱コンクール」を行います。 

例年通りの取り組みとはいきませんが、制約がある中でも、力 

を合わせて一つの楽曲に仕上げていく過程と発表が実りある経験   教室でのディスタンス 

となることを願っています。 

 今後は全校での練習期間となると十分安全な環境が作れませんの 

で、2年生、1年生と実施していきます。ライブでの 3年生、2年、 

1年と交流する中で、最上級生の素晴らしい取り組みや演奏の感動を 

味わうことは出来ませんが、工夫して繋がりを切らせないように努め 

ます。善行中の文化を止めないために・・・。           音楽室でのディスタンス 

 

 

 

「3年修学旅行に向けて」 

3年生は 10/18.19の宿泊行事に向けて、学習、進路、合唱 

と多様な中、準備を進めています。楽しそうに・・・。 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

善行トピックス 

その一「昼休みの風景」         （昼休みは“えがお,,） 

 昼休み、ディスタンスを保って外で遊んでいます。学校も家庭も 

活動を制限されて伸び伸びとできる場所が少なくなっていることで 

しょう。そのためでしょうか？コロナ前よりも校庭で遊ぶ生徒が多 

い感じがします。                        「和田先生の神キック」 

その二「桜の木」 

 9 月 29 日（水）本校体育館脇の桜の木 

（敷地端の１本）の枝を伐採しました。 

実はスズメバチと、元々、木の洞に巣を構 

えていたミツバチとの激闘が展開されてい 

たため、生徒の登下校や通行する方に危険 

が生じていました。洞を塞ごうとしたところ、 

かなりの老木でることがわかり、木の負担を 

減らすために枝を切ることになりました。    「ビフォー」       「アフター」 

もしかすると来春の開花は難しいかも知れません。残念です。 

しかし、校庭と残りの数本の桜たちで卒業生を送り出し、新入生を迎えてくれることと思いま

す。 

その三「2年生 体育科『ダンス』」 

どのクラスも張り切って練習に励んでいます。

タブレットを使って動きをチェック、参考になる

ダンス動画を見て参考にするなど、グループで工

夫しながら楽しそうに学習しています。 

残念ながら市内ダンス交歓会は市民会館会場   

での発表はなくなり、動画発表となります。それ 

「みんなで合わせて」   「映像チェック」 でも創作する楽しさを体感して欲しいです。 

その四 「夏休み明けて 1 ヶ月」        3年生夏休みの思い出（様々な思い、出来事があったのですね） 

猛暑に始まり、前期期末試験、午前授業、 

時差登校と変則的な日々が続いていますが、 

緊急事態宣言解除に伴い、10月 1日より平 

常日課、２日からは部活動再開となりまし 

た。そこで 9月 29日（水）には各部活動再 

開に向けてのミーティングを一斉に実施。 

行事や授業、部活動では、引き続き感染 

対策が必要です。変わらず、マスクの着用、 

うがい、手洗いを徹底していきましょう。 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 

  

 


